

Sumario

Portada: Palacio y Arco de Manzanilla.

Autor: Fernando Melara.

3/ EDITORIAL.

4/ LAS MONDAS, LA FIESTA MÁS ENTRAÑABLE DE TALAVERA.

Por Oscar Luengo Soria.

11/ EN LA VILLA DE CUERVA. POR LOS RECIOS SOLARES DE GARCILASO.

Por Juan José Fernández Delgado.

16/ JULIO CÉSAR, HOMBRE DE ESTADO.

Por Jesús María Ruiz Ayucar.

19/ APORTACIÓN A LA HISTORIA DEL PUENTE CONTADERO DE LA PUEBLA DE MONTALBÁN.

Por Adolfo Delgado Agudo.

22/ EL LOCO DE LA PUEBLA - LEYENDA-

Por Antonio Martín - Andino.

24/ "NUEVA ERA", CREADORES DE SUEÑOS.

Por José Alberto García.

27/ DEL CANTO Y LA DANZA O DEL NITOTELIZSTLI (MEXICANO) .

Por Dolores González Lázaro.

31/ ACOSO ESCOLAR (BULLYNG).

Por Javier García Rafael de la Cruz.

33/ LOS CUIDADOS DE LA PIEL. LA PROTECCIÓN SOLAR.

Por José Manuel Comas Samper.

35/ JUDIOS EN LA PUEBLA DE MONTALBÁN.

Por Ventura Leblic.

38/ LA MALVA.

Por Rafael Morón Villaluenga.

40/ CONVERSACIONES EN LA BARBERÍA.

Por Jesús Pulido Ruiz.

45/ LA ABUBILLA.

Por Pilar Villalobos Moreno.

CRÓNICAS. Revista trimestral de carácter cultural de La Puebla de Montalbán. Revista gratuita realizada por la Asociación Cultural "Las Cumbres de Montalbán".

web: www.lascumbresdemontalban.com

e-mail: lascumbresdemontalban@gmail.com

Coordinador: Rafael Morón Villaluenga.

Consejo de redacción: Cesáreo Morón, Dolores González, Doroteo Palomo, Benjamín de Castro, Rodolfo de los Reyes y Pedro Velasco.

Diseño e Impresión:

Gráficas La Puebla - 925 745 074

Depósito Legal: TO-538-2007

Editorial

Por acuerdo unánime del consejo de redacción la revista "Crónicas" pasa a partir de este número pasa de publicarse trimestralmente a ser cuatrimestral. La única razón que nos ha llevado a esta decisión no es otra que, aliviar en parte, las aportaciones de nuestros fieles patrocinadores, por lo que "Crónicas" saldrá a la luz los meses febrero, junio y octubre de cada año, esperando comprendan tal decisión y sigan prestándonos su generoso, desinteresado y necesario apoyo.

Pasando al capítulo de felicitaciones queremos desde este editorial hacerlo a todos aquellos que, durante los últimos quince años han colaborado en su representación y celebración del "FESTIVAL CELESTINA" a finales del mes de agosto de cada año, lo que ha llevado al Ilmo. Ayuntamiento, Grupo de teatro "La Recua" y a todo el vecindario en general, a solicitar de la Junta de Comunidades de Castilla La Mancha a través de la Consejería de Turismo que dicha representación sea declarada de Interés turístico Regional dado su carácter cultural que ha traspasado fronteras. Desde aquí nuestro apoyo y felicitación, como felicitamos, sí mismo, a los autores Ismael Pinel y Fernando G. García-Cuerva y al dibujante Darío Salvi por la realización del libro "La Puebla de Montalbán: Un paseo por su historia" que fue presentado el pasado mes de mayo por Benjamín de Castro Herrero en calidad de ser, en su tiempo, profesor de ambos autores, destacando en su exposición las grandes virtudes que de tal obra se desprenden: Su sencillez, su veracidad, su perfecto acabado, sus acertadas ilustraciones y sobre todo su carácter educativo.

Y con un mes de antelación, por las razones de edición expuestas al principio y próximas las Fiestas Patronales en honor del Santísimo Cristo de la Caridad deseamos a todos nuestros patrocinadores, colaboradores, lectores y pueblo en general unas ...

¡¡ FELICES FIESTAS!!